

# **ASSEMBLEE GENERALE DU DISTRICT DE VENDEE**

## **SAMEDI 6 OCTOBRE 2007, à 9 heures**

### **Salle du Moulin Rouge à LA CHAIZE LE VICOMTE**

#### Ouverture de l'Assemblée, Alain DURAND, Président du District de Vendée :

↪ **souhaite la bienvenue aux Présidents des clubs ou à leurs représentants et aux personnalités invitées :**

- Monsieur DUCEPT Gilbert, Maire de LA CHAIZE LE VICOMTE
- Monsieur BONNIN Pascal, Président du Club de LA CHAIZE LE VICOMTE.
- Monsieur Jean-Yves BRETON, Président du Comité Départemental Olympique et Sportif
- Monsieur TRONSON Michel, Président de la Ligue Atlantique de Football
- Mesdames et Messieurs les Membres des Commissions régionales et départementales
- Messieurs les journalistes de la Presse Ecrite (OUEST FRANCE, VENDEE MATIN, ATLANTIQUE FOOT)
- Messieurs les Partenaires du District de Vendée de Football  
Monsieur LANGLOIS, Mutuelle des Sportifs

↪ **présente les excuses de :**

- M. Philippe de VILLIERS, Président du Conseil Général de la Vendée
- Monsieur MERCERON Jean-Claude, Sénateur de la Vendée, Vice-Président du Conseil Général
- Monsieur Bruno RETAILLEAU, Sénateur de la Vendée, Vice-Président du Conseil Général
- Monsieur Gilles TEXIER, Président d'Honneur du District de Vendée de Football
- Monsieur Benjamin ROY, USEP Vendée
- Monsieur Christian JEANTET, Directeur de l'UGSEL Vendée
- Monsieur le Maire et son Adjoint de ST JEAN DE MONTS
- Monsieur METAIS, Banque Populaire Atlantique
- Monsieur Rémy GAUTRON, Président du Comité de Vendée de Basketball
- Monsieur Jean-Jacques TESSIER, Président du Comité Départemental Motocycliste
- Monsieur Régis TETARD, Président du Comité de Tennis

Après l'appel nominal des clubs, nous devons procéder à l'approbation du procès verbal de la dernière Assemblée Générale du 13 octobre 2006, qui a fait l'objet d'une parution dans le Journal Officiel de la L.A.F. N° 1820 du vendredi 3 novembre 2006.

**Sans observations et remarques particulières le PV est adopté à l'unanimité.**

166 clubs représentés sur 194 (85 %)

25 groupements présents sur 30 (83,33 %)

## ↳ Mot d'accueil du Président du District de Vendée de Football

Monsieur DURAND remercie Monsieur le Maire, M. DUCEPT Gilbert et le Président du Club de, M. BONNIN Pascal, pour l'organisation de l'Assemblée générale et la mise à disposition gratuite de la salle du Moulin Rouge.

## ↳ Intervention de Monsieur le Maire de LA CHAIZE LE VICOMTE

Monsieur DUCEPT souhaite la bienvenue dans sa commune et remercie l'Assemblée de leur présence.

LA CHAIZE LE VICOMTE, commune en plein essor, fait partie des communes du Pays Yonnais tournée vers l'avenir. Commune rurale de 2783 habitants, 4951 hectares, la plus vaste du pays yonnais, un patrimoine visuel de qualité : une réserve ornithologique, 35 à 40 maisons supplémentaires chaque année, dynamique, riche d'un tissu associatif très actif. Le Football regroupe le plus grand nombre de licenciés sur la commune, avec des structures sportives accueillantes et des bénévoles dévoués.

M. DUCEPT souhaite à tous, une bonne assemblée.

## ↳ Intervention de Monsieur le Président du Club de LA CHAIZE LE VICOMTE

M. BONNIN est honoré de recevoir l'Assemblée du Football et remercie la municipalité et les bénévoles organisateurs. Le FEC est né en 92 d'une fusion de l'Etoile et la Fraternelle.

De nombreuses équipes, 225 licenciés, l'équipe fanion en 1<sup>ère</sup> Division ; 4 arbitres, classés second au CHALLENGE DE L'ARBITRAGE, vainqueur de la Coupe de Vendée en 1987, les dirigeants sont également très fiers de leur club de supporters.

Remerciements et vive le football vendéen !

## ASSEMBLEE EXTRAORDINAIRE

Les modifications aux Statuts, sont présentées à l'Assemblée par le Secrétaire Général, Alban BLANCHARD, pour approbation. Les articles suivants ont été modifiés : art. 1 § 3 - art. 3 § 2 et 3 - art. 4 - art. 5 § 1, 2, 7 et 8 - art. 6 - art. 7 § 1 et 4 avec ajout d'un § - art. 8 § 2 - art. 9 § 2, 3, 4 et 5 - art. 10 ajout d'un § et réécriture de l'antépénultième § - art. 13 § 2 - art. 14 § 1 avec ajout d'un § et modif. § 2 - art. 15 § 3, 4, 5 et 6 - art. 16 suppression et ajout d'un § - art. 18 § 5 - art. 19 § 4 - art. 21 § 2 supprimé - art. 26 § 2 - art. 27 modifié dans son intégralité.

Après vote à main levée, les Statuts sont approuvés par l'Assemblée à l'unanimité.

# **ASSEMBLEE ORDINAIRE**

## **↳ Allocution du Président du District**

M. le Maire  
M. le Représentant du Conseil Régional  
M. le Représentant du Conseil Général  
M. Le Président du CDOS  
Mrs les Maires  
Mr. Le Président de la LAF  
Mrs les Partenaires  
Mrs les Présidents  
Mesdames  
Messieurs  
Chers Amis

C'est avec beaucoup de plaisir que je vous accueille ce matin, à l'occasion de notre Assemblée Générale dans la salle du Moulin Rouge, mise gracieusement à notre disposition par la Municipalité de la Chaize le Vicomte.

Aussi et avant tout, en ce début d'Assemblée Générale, je souhaite remercier et féliciter, Monsieur DUCEPT Maire, Pascal BONNIN, Président du Club, toute son équipe et tous ceux qui ont œuvré pour l'organisation et la mise en place de cette Assemblée Générale.

Mais, j'ai également la grande satisfaction de constater votre très grande participation et votre attachement à nos travaux qui marquent votre engagement à la vie du Football Départemental.

Je voudrais en préambule et non en fin d'allocution dire combien je suis heureux et fier de travailler avec les membres du Conseil du District que vous avez élus il y a déjà 3 ans. Je suis entouré de personnes compétentes, passionnées, dévouées, amoureuses du Football et je me demande parfois si je sers encore à quelque chose.

Il m'apparaît opportun en ce début de saison sportive 2007/2008 et de notre Assemblée Générale qui scelle la fin d'une saison, d'en analyser les points forts au niveau Vendéen.

Quel début pour une saison 2006/2007 qui a vu progresser le nombre de licenciés + 1932 principalement chez les jeunes (débutants, poussins, benjamins). Maintenant ces jeunes, à nous, à vous, de les fidéliser et de leur faire aimer le Football.

Soyons vigilants, performants et professionnels.

Au titre de la saison 2006/2007

- Accession en CFA des Clubs de Fontenay le Comte et des Sables TVEC.
- Hélas rétrogradation en CFA 2 du Club des Herbiers, malgré un très bon parcours lors des matches "retour". Les autres clubs ont assuré leur maintien même si nous partageons quelques regrets pour la Roche sur Yon qui descend en division d'honneur suite aux barrages qui seront probablement supprimés pour la Saison 2008/2009 si le vœu proposé est adopté en Assemblée Fédérale.
- Maintien également en D1 de l'équipe féminine de l'ESOF La ROCHE SUR YON

Sans pour cela faire de triomphalisme, le Football Vendéen est bien représenté tant dans les Championnats Nationaux (6 Clubs CFA / CFA 2, D1 féminine) 3 équipes de jeunes 14 – 16 et 18 ans de La Roche Vendée Football ainsi que dans les Championnats Régionaux.

- 7 équipes en DH 50 %
- 8 équipes en DRS 33 %

- 9 équipes en DRH 18 %
- 21 équipes en PH 29 %

Beaucoup de départements et de Districts nous envient. Toutefois, il nous manque un club d'élite du niveau L2 au National.

Avec les différents acteurs (sportifs économiques politiques) il y a nécessité d'ouvrir une réflexion...

Il existe un réel potentiel "Football" dans ce département. Si nous prenons en compte :

- Les affluences en nombre de spectateurs des Clubs Nationaux
- Le nombre de licenciés
- Le nombre de jeunes (débutants – poussins – benjamins) « + 1312 »
- Le nombre de dirigeants
- Le nombre d'arbitres
- Le nombre d'éducateurs diplômés
- Le nombre de rencontres 600 chaque week-end

Seulement le nombre ne peut pas être une fin en soi, c'est seulement un indicateur.

La priorité est aujourd'hui, sans conteste au développement de qualité.

- Qualité de l'accueil
- Qualité des éducateurs
- Qualité des dirigeants, accompagnateurs bénévoles
- Qualité des arbitres.

Oui à la Qualité mais pas au détriment de la masse. Sachez qu'il ne peut y avoir de qualité sans la quantité. Le District en a fait une priorité.

Pour ce faire la Ligue du Football amateur, la Ligue de l'Atlantique et les Districts souhaitent impulser des politiques régionales et départementales fortes, harmonisées (contrats d'objectifs) au service des Clubs.

Nous n'avons pas le droit de laisser au bord du chemin qui que soit et qui plus est tous ces jeunes.

Vous êtes des dirigeants responsables, engagés, passionnés, gestionnaires, visionnaires, alors ne tombez pas dans les solutions très « tendances » dans la facilité, le laxisme et les dérives qui s'avèrent destructives dans la durée.

L'évolution et le rayonnement de notre football induisent l'engagement croissant de notre responsabilité individuelle et collective.

En effet, certaines fonctions se doivent de part leur statut être un exemple et d'adopter en toutes circonstances un comportement conforme à l'éthique sportive et morale sur le terrain comme en dehors.

Aussi la gestion du Football dans un cadre institutionnel tel que le District, doit être appréhendée comme une procédure cohérente de décisions et d'actions reposant sur la capacité à mobiliser, à optimiser les moyens nécessaires et disponibles pour atteindre des objectifs prioritaires.

Sans vouloir effleurer le domaine financier qui vous sera présenté par Joël POIIRAUD et Claude BARRETEAU je souhaite simplement attirer votre attention.

Nous retrouvons depuis deux ans un équilibre financier qui s'inscrit dans la durée, grâce à des charges de fonctionnement maîtrisées. Aussi, il convient de rester vigilant pour travailler avec sérénité et préparer l'avenir.

En plus des deux trésoriers j'en profite pour remercier les salariés et les membres des commissions qui mettent tout en œuvre pour respecter les budgets.

Toutefois, lorsque j'analyse les produits, ils sont de plus en plus menacés par la réduction des subventions ; et, c'est par les « Amendes » que nous assurons l'équilibre. Avouez que cela n'est pas fondamentalement satisfaisant. C'est principalement avec le concours de tous nos partenaires privés que nous assurons l'équilibre de nos budgets.

Au nom du District et en mon nom personnel permettez-moi de les remercier vivement.  
Sans leur concours nous ne pourrions doter aussi largement nos différents « challenges et coupes ».

Alors, que ferons-nous la saison où il y aura moins, ou plus d'amendes et de subventions ?

Il convient d'ores et déjà, pour faire face aux saisons difficiles, de constituer des réserves de précautions qui nous permettront dans la transparence et la rigueur d'assurer une gestion saine au service de tous les clubs vendéens.

Lorsque certaine collectivité départementale nous alloue une subvention annuelle de fonctionnement de 0.20 € par licencié et que sur le même exercice le football à travers le F.A.I. permet aux collectivités locales d'obtenir des subventions de l'ordre de 200 000 € pour promouvoir les investissements légers de mise aux normes nécessaires à la pratique du football.

Il me semble qu'il y a un déséquilibre et qu'il convient d'engager rapidement une réflexion et des négociations pour remédier à cet état de fait.

Tournons nous maintenant vers l'avenir proche ou lointain. Les chantiers terminés ou en voie d'achèvement nous ouvrent des horizons nouveaux et nous imposent des responsabilités nouvelles pour cette nouvelle saison.

- **L'informatisation des clubs**

A ce jour 98 % des clubs sont équipés et formés. Cet outil de qualité à travers le logiciel Foot club qu'il nous faut utiliser à plein doit améliorer les relations, la communication entre la Ligue, le District et les Clubs dans un souci d'un meilleur service.

« Média de l'immédiat » Foot Clubs est un outil qui révolutionne tous les acteurs en leur permettant de recevoir, d'échanger en temps réel toutes les informations techniques et réglementaires indispensables au fonctionnement.

A ce jour 45% seulement des clubs utilisent foot club c'est très insuffisant. Il nous faut atteindre les 100% au 31 décembre 2007.

Les 6 référents par secteur géographique sont en place et sont à votre écoute et votre disposition pour vous aider dans toutes les « transactions ».

- **Le Développement et la labellisation des écoles de Football**

Il nous faut absolument fidéliser nos pratiquants et principalement les jeunes, alors nous nous devons, vous vous devez d'être performants pour décrocher des « labels Qualité »

Sans vouloir changer les hommes, Ecoutez, Regardez, Imaginez, Osez, Goûtez au plaisir de fidéliser ce sera tout bénéfique pour les Clubs et le FOOTBALL VENDEEN.

Pour vous aider nous mettons à votre service le CTD et un éducateur sportif et départemental.

**« Alors n'hésitez pas à les solliciter », pour qu'ils vous apportent conseils et soutien technique.**

- **Le Développement du Football en milieu scolaire**

C'est notre investissement de base à 3 niveaux :

\* Ecoles primaires (Conventions UNSS – UGSEL)

\* Sections sportives locales (Collèges)

\* Sections sportives départementales

- **Le Développement du Football Féminin**

Le plan développement entre dans une nouvelle phase. Tout en consolidant le club phare du département D1 – ESO La Roche

Tout en étoffant le haut niveau départemental par la création d'une section sportive régionale à la Roche sur Yon.

Il convient encore de se mobiliser à la base par la mise en place de centres d'animations féminins.

Je vous le dis avec force, Messieurs les Présidents, vos efforts vont payer, vous n'avez pas le droit de délaissier ce pan du Football. Vous réussirez si vous vous concertez, vous associez entre Clubs pour la

création d'une structure féminine par canton pour atteindre demain 1000 licenciées et couvrir toutes les catégories.

- **La Formation des Dirigeants bénévoles**

Les bénévoles que vous êtes et que nous sommes sont guidés par la passion et le désir de mettre leur temps au service de la société de façon désintéressée.

Selon le profil de chacun et les centres d'intérêts, il convient d'élever le niveau des connaissances et de ce fait les compétences nécessaires pour un encadrement de qualité, en plus d'un enrichissement personnel.

**Le Service aux Clubs**

Vous nous l'aviez demandé c'est devenu réalité depuis un mois. Le District est à votre service 6 jours sur 7 du Lundi au Samedi

**Voilà quelques axes prioritaires pour la saison 2007 – 2008.**

Quand je mesure nos réalisations, quand j'imagine nos ambitions, j'ai envie de pousser « un coup de gueule » comme on dit vulgairement. J'en ai assez que l'on s'étende à l'envie sur ce que nous aurions du faire, sur ce que nous aurions pu faire et que nous ne faisons pas et que nous faisons mal.

J'en ai assez que l'on ne parle jamais de ce que l'on fait et que l'on fait bien, j'en ai assez de recevoir des leçons alors que j'ai l'intime conviction que nous pourrions en donner. J'en ai assez que l'on nous appelle « au secours » quand ça va mal alors qu'on ne cesse de vous vilipender pour des dérives que nous connaissons et que nous combattons.

Je ne veux pas terminer sans parler de la violence et de la tricherie. Oui, même s'il faut relativiser car nous sommes très peu touchés, mais il faut l'admettre, il y a trop de violence sur et autour des terrains.

Il faut sans se décourager continuer à se battre contre la violence car c'est la survie de notre sport qu'il s'agit. Il y a d'autres formes de violence, plus sournoise, c'est la tricherie. Oui, il faut l'admettre certains résultats, certaines pratiques étonnent. Je vous demande d'être vigilants. Je sais qu'il est souvent impossible d'apporter des preuves, mais soyez responsables. Il ne faut pas banaliser cette forme de tricherie. Ne soyez pas inconsciemment complices.

Pour conclure je vais vous donner sans prétendre être exhaustives quelques têtes de chapitres et vous demander si nous avons à rougir de notre engagement militant dans les domaines.

- Développer le goût de l'effort et du dépassement de soi
- Défendre ce capital humain qu'est le bénévolat
- Animer le milieu rural et urbain
- Lutter contre le racisme et les incivilités, grâce à l'intégration au sein du club
- Apprentissage difficile de la citoyenneté grâce à la valeur éducative du sport
- Créer un lieu social fort au cœur d'une société égoïste et repliée sur elle-même.

Indubitablement tous les thèmes que je viens d'évoquer s'intègrent bien dans le sport au service de la vie sociale.

Oui, nous avons une dimension à vocation sociale mais il faut aller beaucoup plus loin et parler de véritable responsabilité sociale.

C'est pour se projeter dans l'avenir et intégrer avec lucidité cette nouvelle dimension, tout en prenant le recul nécessaire qu'il nous faut imaginer le Football de demain.

Le recours aux valeurs du sport s'est accru. Le Football hélas n'est plus simplement un joyeux divertissement, un passe temps ...

Aussi, il nous faut tous ensemble renforcer l'image positive que nous voulons donner à notre Football Amateur et au Football Vendéen.

Soyons intransigeants et exemplaires afin de donner à notre jeunesse une belle image de cette passion que nous aimons tant faire partager.

Nous sommes tous, élus, bénévoles, dirigeants et permanents pour veiller à l'épanouissement de toutes et de tous dans le respect de nos lois, de nos règles au nom d'une éthique sportive toujours plus exigeante.

### ↳ **Approbation du rapport moral du Secrétaire Général**

- paru sur Atlantique Foot du N° 1863 du vendredi 14 septembre 2007.

Monsieur Alban BLANCHARD fait un bref retour sur le rapport moral et complète :

"Que vous soyez bénévoles, dirigeants, arbitres, éducateurs, ou joueurs, merci de votre implication, sans oublier nos partenaires, qui nous permettent de valoriser nos compétitions par l'attribution de dotations, mais aussi le personnel administratif, qui vous conseille, vous écoute et parfois subit les foudres de certains dirigeants.

Notre équipe de technicien se trouve modifiée en cette fin de saison, nous remercions Aldo GUIBOT pour le travail effectué, qui nous quitte pour des raisons personnelles. Nous souhaitons la bienvenue à Julien FRADET qui prend le relais.

Bonne route à nos techniciens et remercions les, pour le travail accompli."

↳ Une modification est à apporter au rapport moral avant validation :

- Lire ESOF LA ROCHE, à la rubrique "Accessions et descentes" paragraphe "Féminines" au lieu de LA ROCHE VF.

➤ Rapport adopté à l'unanimité par l'Assemblée (vote à main levée)

### ↳ **Rapport financier présenté par le Trésorier Général**

➤ M. Joël POIRAUD présente en détail le rapport financier (voir annexe).

Le compte de résultat fait apparaître un léger bénéfice de 6064 euros. On peut noter une diminution des subventions (17000 €) et une gestion stricte des charges externes et des services extérieurs.

Le bilan est équilibré avec 215 974 euros de fonds propres. En ce qui concerne les provisions pour "Risques et Charges", un montant de 42 325 euros, qui concerne un reliquat sur investissements antérieurs, sera viré au 30/06/08 au résultat d'exploitation, pour être ensuite transféré en Compte de Réserve afin de consolider les fonds propres.

## ↳ Rapport des Commissaires aux comptes

Monsieur CHIFFOLEAU Bernard présente le rapport des Commissaires aux comptes - certifié exact et conforme la présentation des comptes.

➤ Sans observations orales, le Président soumet au vote le rapport financier qui est adopté à l'unanimité par l'Assemblée (vote à main levée).

## ↳ Budget prévisionnel - Saison 2007-2008

➤ M. BARRETEAU Claude, Trésorier Adjoint, présente le Budget prévisionnel qui s'équilibre à 484 600 € et détaille les produits et les charges.

➤ Sans observations orales concernant ce budget, il est adopté à l'unanimité par l'Assemblée (vote à main levée).

## ↳ Vœux des clubs et du District

### 1 - du District

Création d'une DDS, présentation par M. BLE

#### *1- Arguments pour la création de la DDS*

Préparation à l'accèsion en championnat de Ligue

Les équipes ainsi préparées ont plus d'atouts pour rester et progresser

Les Clubs et les Joueurs ont une motivation supplémentaire

Les Arbitres de District ont une occasion de progresser dans une compétition plus relevée

C'est un moyen de combler un léger déficit de représentation globale du football vendéen en championnat de ligue

#### *2- Arguments contre la création de la DDS*

Des déplacements plus longs en DDS et en 1ère Division

Plus d'arbitres mobilisés chaque journée de championnat (3 par match en DDS et en 1ère Division)

Une compétition très disputée et très indécise, proche de l'esprit Coupe, aussi bien pour la montée que pour la descente.

Une tension permanente entre Clubs pour la compétition et la mutation des Joueurs

#### *3- L'organisation Sportive et les Groupes*

Divisions	Groupes	
	existant	projet
DDS	0	2
1 D	4	3
P1	6	6
2 D	8	8
P2	10	10
3 D	12	11

#### *4- Les Montées et les Descentes*

Ce tableau a été établi avec une hypothèse raisonnable de 4 descentes de PH, en espérant rester, en moyenne, sur un nombre de descentes inférieur (2 descentes cette saison 2006/2007)

		actuel	transition	projet
DDS	Montent en PH			4 (2 par gr)
	Descendent en 1d			6 (3 par gr)

1D	Montent en PH	4 (1 par gr)	4 (1 par gr)	
	Montent en DDS		20 (5 par gr)	6 (2 par gr)
	Descendent en P1	12 (3 par gr)	4 (1 par gr)	12 (4 par gr)
P1	Montent en 1D	12 (2 par gr)	16	12 (2 par gr)
	Descendent en 2D	16	6 (1 par gr)	16
2D	Montent en P1	16 (2 par gr)	18	16 (2 par gr)
	Descendent en P2	20	8	20
P2	Montent en 2D	20 (2 par gr)	20	20 (2 par gr)
	Descendent en 3D	22	12	24
3D	Montent en P2	22*(2 par gr)	24*	24*
Les montées de 3 D devront être réadaptées si le projet de DDS est accepté par les clubs				

M. BLE donne la parole à l'Assemblée :

Bernard BLANCHARD - STE HERMINE

- Pourquoi le District 44 envisage t'il d'abandonner la DDS dans les prochaines saisons ?

M. BLE : pas d'information à ce sujet.

M. VERNAGEAU - LA GENETOUZE

- Que va-t-il se passer au niveau P. 2<sup>ème</sup> D. concernant les arbitres ?

- Pas assez d'arbitres actuellement en P. 2<sup>ème</sup> D., pourquoi ne pas désigner qu'un seul arbitre en 1<sup>ère</sup> Division ?

M. COIRIER, intervient et indique qu'avec l'éventuelle création de la DDS, le besoin serait de 18 arbitres supplémentaires au détriment effectivement de la P. 2<sup>ème</sup> D.

Christophe AMIAND de LA GARNACHE

- Problème de la participation des joueurs en équipe supérieure - la possibilité de renforcer les équipes avec des joueurs en fin de saison, le problème sera accentué avec la DDS.

M. BLE répond que le problème reste le même qu'actuellement.

Vote des clubs à bulletin secret :

- 156 voix exprimées - 95 "POUR" (60,89 %) - 61 "CONTRE" (39,11 %).

La création de la DDS est adoptée, la mise en place se fera à la fin de la saison 2007-2008 pour la saison 2008-2009.

**2 - du RS Le Boupère**

M. BLE donne la parole à Philippe HUMEAU, Président du Club, pour la présentation de son vœu :

- Souhait d'ouvrir le Challenge de Vendée Seniors à la division la plus élevée du District.

Vote des clubs : 157 voix exprimées - 101 "POUR" (64 %) - 56 "CONTRE" (36 %)

### **3 - de SA St Florent des Bois**

« Participation des ententes de Jeunes 13 et 15 ans, aux compétitions Coupe et Challenge de Vendée, sous réserve que l'entente soit l'équipe 1 et ne dispose par d'autres équipes dans la même catégorie ».

M. Le Président du Club intervient et motive sa demande par le fait qu'actuellement, les enfants sont pénalisés.

M. BLE propose de voter ce vœu à main levée pour les 13 et 15 ans dans un premier temps et uniquement pour les équipes 1. Le vœu est adopté.

M. BLE demande aux clubs de veiller à ce que les joueurs ayant participé en équipe supérieure ne jouent pas le dimanche suivant en application du règlement de la LAF. Le District fera des vérifications par sondages sur les feuilles de matches.

### **↳ Intervention de M. BRETON Jean-Yves - Président du CDOS**

M. BRETON relève que l'assemblée a abordé un sujet important : LE BENEVOLAT.

Il y a de plus en plus de difficultés à trouver des bénévoles, il faut les aider, les valoriser.

Au travers de la plaquette établie par le District, il en ressort des idées intéressantes (frais de déplacement, chèques déjeuners...), et précise que c'est tout à fait justifié, vu le temps passé.

Des formations pour les dirigeants sont proposées au niveau du CDOS : "Comment créer une association ? Les statuts, L'agrément à la DDJS, La comptabilité, Comment travailler lorsqu'il y a des salariés dans les associations ?", dans le but d'aider les bénévoles dans leurs missions.

Bonne fin d'Assemblée Générale.

Avant la pause, les clubs sont invités à voter.

### **↳ Intervention de Monsieur Michel TRONSON, Président de la Ligue Atlantique de Football**

M. TRONSON salue les clubs vendéens. La Ligue a fait le maximum pour équiper les clubs en matériel informatique. FootClubs à la disposition des clubs est un outil extraordinaire pour les clubs qui va révolutionner le travail ensemble. Outil en ligne à la disposition pour une communication en réseau entre les centres de gestion et les clubs. Il faut que les clubs se mobilisent et adhèrent à cet outil pour que l'opération réussisse. Dès le mois d'avril chaque club pourra confirmer leurs licences sur Footclubs et elles seront validées directement par la Ligue. Objectif : au 31/12/07, tous les clubs doivent avoir pris contact

pour la mise en place de Footclubs. La Ligue a pris à sa charge, un réseau solidaire : des formateurs de proximité : 23 référents informatiques qui ont pour mission d'aider les clubs. Une messagerie sécurisée découle de ce projet, qui donnera une correspondance sûre et fiable.

↳ **Intervention de M. DELTHE, représentant les correspondants informatiques de Vendée** qui précise qu'il est à la disposition des clubs pour tout problème informatique sur le secteur de CHANTONNAY.

### ↳ **Parole aux clubs**

Monsieur DURAND donne la parole aux clubs qui souhaitent intervenir sur tout domaine de leur choix.

#### M. Jean-Philippe AYRAULT - DOMPIERRE SUR YON

Suite au vote de la DDS et l'ouverture du Challenge aux clubs de la plus haute division départementale, demande la création d'un Challenge spécifique pour les équipes éliminées dès les premiers tours, qui serait réservé aux équipes de P. 1<sup>ère</sup> D. et en dessous.

- M. DURAND indique que la remarque est pertinente et que le District prend en compte la réflexion.

#### M. Claude CREPEAU - éducateur

En coupe de l'Atlantique, les équipes exemptes rentreront à quel tour ?

- M. DURAND précise que les équipes rentrent en fonction de leur élimination et du tableau de la compétition, de plus une réflexion est en cours concernant la participation des clubs.

#### M. Frédéric BARRADEAU Président de ST PROUANT

Coupe de France - Coupe Atlantique : serait-il possible de faire un tirage intégral lors du 1<sup>er</sup> tour de la Coupe Atlantique, plutôt que d'intégrer les clubs suite à l'élimination du 1<sup>er</sup> tour de Coupe de France ?

Serait-il possible d'espacer les tours de 15 jours ?

- Le Président répond que nous sommes tributaires du calendrier de la Coupe de France (FFF).

#### M. Rodolphe GRAN, Président de l'OIE

Les déplacements imposés par le tirage, ne favorisent pas les clubs de District au niveau économique. Serait-il possible de limiter les déplacements pour permettre aux clubs d'assurer quelques recettes ?

- M. DURAND précise qu'effectivement sur les 2 premiers tours il pourrait en être tenu compte, puisqu'ils sont organisés par la L.A.F.

### M. Yannis MOLLE, Président de la FERRIERE

Les clubs engagés en Coupe de Vendée devraient rentrer en même temps dans cette compétition.

Ceux qui sont qualifiés dans une coupe d'un niveau supérieur, ne pourraient participer à cette dernière, après le 5<sup>ème</sup> ou 6<sup>ème</sup> tour.

- Difficile à appliquer, suite aux engagements, de plus il faudrait revoir les Statuts.

### M. Denis METAY - ST CYR DES GATS

4 tours de coupe en déplacement, entre les différentes Coupes de France, Ligue, Vendée. Serait-il possible de faire une harmonisation pour que les clubs ne se déplacent pas à suivre ?

- M. DURAND : malgré qu'il s'agisse de compétitions différentes, il pourrait à l'avenir en être tenu compte dans la mesure du possible.

DDJS "action contre la violence" - Quelle incidence au niveau District ?

- Malheureusement sans effet en raison du nombre de dossiers enregistrés sur la saison 2006/2007.

### M. Eric NEVEU, FC LA GENERAUDIERE

Conseil d'Ethique - quelle retombée depuis la mise en place ?

Les dossiers difficiles sont transmis au Conseil d'Ethique.

2 dossiers ont été traités cette saison.

## ↳ Election d'un membre au Conseil

1 poste à pourvoir en remplacement de Jean-Noël SOULARD, démissionnaire.

1 candidat

Didier COUTURIER - SC MAREUIL SUR LAY

### Résultat du vote :

Votants : 1430 voix

Voix inscrites : 1559 voix

Voix exprimées : 1200 voix

### Ont obtenu :

- Didier COUTURIER 1185 voix Elu

- Jean-François GAUTRON 15 voix

## ↳ Challenge de la Sportivité (Ruban Bleu)

➤ Présentation par Michel COIRIER

➤ Les récompenses sont remises aux clubs lauréats par le partenaire, le Crédit Mutuel Océan.

➤ Félicitations à tous les récipiendaires.

#### 1ère division

1. E.V. LE FENOUIILLER	10 pénalités
2. U.S. LA FERRIERE	10 pénalités
3. F.E.C. LA CHAIZE	13 pénalités

#### Pro. 1ère division

1. V. SAINT FULGENT	6 pénalités
2. F. L'HERMENAULT/SERIGNE	6 pénalités
3. F.C. CHAVAGNES/LA RABATELIERE	6 pénalités

#### 2ème division

1. E.S. LA COPECHAGNIERE	2 pénalités
2. F.C. MOUCHAMPS	4 pénalités
3. LE POIRE SUR VIE VF	4 pénalités

#### Pro. 2ème division

1. FLOCHAMONT/SEVRE	1 pénalité
2. CHEFFOIS/ST MAURICE E.F.	1 pénalité
3. MENOMBLET A.S.	1 pénalité

(Les équipes ex-æquo sont départagées, selon le règlement du challenge, par leur classement en championnat)

#### RUBAN BLEU DE LA SPORTIVITE

Club vainqueur : S.O. FOUGERE/THORIGNY 3,5 pénalités

### ↪ Tirage au sort des bénévoles qui participeront à la rencontre FRANCE / LITUANIE, le mercredi 17 octobre 2007

☐ BLUTEAU Dominique	LE POIRE SUR VIE VENDEE FOOTBALL
☐ RIGAUDEAU Eric	BEAUVOIR SUR MER USM
☐ GUERIN Cyril	ST LAURENT DE LA SALLE D.
☐ OIRY Jean-René	ST FLORENT DES BOIS SA

### Fin de l'Assemblée à 12 heures 20.

**Le Président du District**

Alain DURAND

**Le Secrétaire Général**

Alban BLANCHARD

**Le Trésorier Général**

Joël POIRAUD

**Le Secrétariat**

Lydie SOULARD

# ANNEXE

## COMPTE DE RESULTAT 2006/2007

<b>RESULTAT COMPTABLE</b>	<b>Montants</b>	<b>Exercice Précédent</b>
Ventes,cotisations, Amendes, Droits de stages.....	130 456	128 671
Production Vendue de Services (lettres taxées)		
Subventions reçues ( Ligue, FFF, CG,FNDS, Les Sponsors)	118 253	135 835
Autres produits(eng, coupe et challenge, championnat et redevances)	238 810	234 164
Rassemblement St Jean de monts	51 240	
reprises amortissements provisions	41 760	
<b>PRODUITS EXPLOITATION</b>	<b>580 519</b>	<b>498 670</b>

Achats de marchandises(objet promo.Fanion.Médaille)	2 487	2 999
Variation de stock de marchandises		
Achats de matières premières et approvisionnements (livre arbitre ecus. Carton équipements sportifs).	3 992	2 858
Rassemblement st jean de monts (photos,dvd,sono,journaux,,,,)	54 283	
Autres charges externes ( fournitures administratifs,entretien,honoraire...)	81 955	91 170
Services extérieures (stages, comm, sélections.....)	110 501	124 688
Impôts, taxes et versements assimilés	12 660	10 824
Rémunérations du personnel	176 004	150 349
Charges sociales	64 042	55 888
Dotations aux amortissements	5 462	18 756
Dotations aux provisions	68 500	40 200
Autres charges	276	535
<b>CHARGES D'EXPLOITATION</b>	<b>580 162</b>	<b>498 267</b>

<b>RESULTAT D'EXPLOITATION</b>	<b>357</b>	<b>403</b>
--------------------------------	------------	------------

Produits financiers	1 574	1 632
Produits exceptionnels	5 070	9 084
Charges financières		
Charges exceptionnelles	937	1 141
Impôts sur les bénéfices		

<b>BENEFICE OU PERTE</b>	<b>6 064</b>	<b>9 978</b>
--------------------------	--------------	--------------

**ASSEMBLEE GENERALE DU DISTRICT DE VENDEE**  
**SAMEDI 6 OCTOBRE 2007, à 9 heures**  
**Salle du Moulin Rouge à LA CHAIZE LE VICOMTE**

Additif et précision au PV paru sur ATLANTIQUE FOOT N° 1869 du  
Vendredi 26 octobre 2007

↳ Vœux des clubs et du District

1 - du District

Création d'une DDS, présentation par M. BLE

2 - du RS Le Boupère

Souhait d'ouvrir le Challenge de Vendée Seniors à la division la plus élevée du District.

3 - de SA St Florent des Bois

« Participation des ententes de Jeunes 13 et 15 ans, aux compétitions Coupe et Challenge de Vendée, sous réserve que l'entente soit l'équipe 1 et ne dispose par d'autres équipes dans la même catégorie ».

Ces vœux ont été votés favorablement par l'Assemblée, avec mise en place effective  
dès la saison 2008/2009.

Le Président du District

Alain DURAND

Le Secrétaire Général

Alban BLANCHARD

Le Trésorier Général

Joël POIRAUD

Le Secrétariat

Lydie SOULARD